PRÉVENTION Xavier Ingremeau, exploitant à Clessé, a mis en place un aménagement de contention, en lien avec un conseiller en prévention de la MSA, Fabien Gingreau.

## L'installation de contention ovine, synonyme de sécurité et d'efficacité

a ferme de Xavier Ingremeau, de 1 500 brebis, produit entre 2 000 et 2 300 agneaux par an. Les 185 ha de terre sont en majorité en herbe et la quarantaine d'hectares en cultures est dédiée à l'alimentation du troupeau. Le parcellaire, presque d'un seul tenant, permet un déplacement des animaux sans bétaillère avec l'aide des chiens.

## La contention pour plus de rentabilité

En 2022, l'éleveur a construit un bâtiment dédié à l'engraissement des agneaux avec l'objectif d'y installer une structure de contention qui permettrait de réaliser les interventions sur les animaux en toute sécurité, aussi souvent que nécessaire, avec une technologie de gestion des poids de carcasse.

L'installation de cet équipement a été réalisée, avec l'ac-



De g. à dr. : Nathan Maupoinp et Alban Bourreau salariés de l'exploitation, Xavier Ingremeau, Fabien Gingreau (Conseiller MSA POITOU) et Jean-Michel Monneau agriculteur, administrateur MSA et responsable du salon de la contention.

compagnement technique et financier proposé dans le cadre des missions du Service Prévention de la MSA POITOU.

## Une cage de pesée électrique

« Nous pesons chaque agneau deux ou trois fois pendant leur temps de présence sur la ferme. C'est beaucoup de pénibilité au travail. Avant cet investissement, nous devions les attraper individuellement pour les faire passer dans la cage et effectuer les tris nousmême en fonction du poids et de notre appréciation personnelle, en les orientant en sortie dans différents parcs. J'ai choisi d'investir dans une cage

de pesée électrique, moins bruyante que les cages pneumatiques, qui nous permet de réaliser trois tris de manière automatique. Je programme les poids de carcasses souhaités et la cage oriente les animaux dans différents parcs ». Le rendement de production est amélioré : « Si je veux être rémunéré au mieux, il faut que mes agneaux respectent le poids optimal voulu par les chartes qualité auxquelles j'adhère. Pouvoir peser les animaux aussi souvent que nécessaire et aussi facilement est un bon moven de suivre leur évolution et ainsi d'optimiser leurs poids ».

## Confort de travail

Les éleveurs ont aussi créé des couloirs et des parcs pour garantir un cheminement facilité des animaux. « L'équipement m'a coûté environ 20 000 €, mais le gain en productivité apporté va me permettre de la rentabiliser sur

quelques années. Cette cage est devenue indispensable et nous sert pour gérer une grande majorité des interventions sur les animaux, la prophylaxie, la tonte, les prises de sang, les soins... À 45 ans, je n'ai jamais eu de problème de dos et c'est en m'équipant ainsi que je pense pouvoir continuer à les éviter ».

MSA POITOU



Toutes les infos sur le salon de la contention, le jeudi 16 mai à Bressuire (Campus des Sicaudières). De 10 h à 18 h, entrée libre, restauration sur place.